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Эпицентром настоящего сборника статей является доклад «Система 
российского права», опубликованный в 2002 г., содержание которого 
состоит из трех взаимосвязанных между собой видов законодательства, 
входящих в конституционное право, основных ветвей права (граждан-
ское, административное, налоговое, трудовое, внутрикорпоративное, 
уголовное и процессуальное право) и комплексных правовых обра-
зований в виде кодексов, обобщенных законов, функционирующих в 
сфере непосредственного удовлетворения потребностей граждан, их 
объединений и общества в целом.

Названные виды законодательства составляют единое целое об-
разование, ныне действующее в стране, вставшей на путь создания 
рыночной экономики. Правовой механизм воздействия на комплексные 
экономико-рыночные отношения рассматривается в сборнике на при-
мере гражданского законодательства и, прежде всего, Гражданского 
кодекса Российской Федерации, который в его современном виде 
все более и более превращается в закон остаточного юридического 
действия. Имущественные и неимущественные отношения, являющи-
еся предметом гражданского права, неуклонно становятся предметом 
правового регулирования комплексных правовых образований, таких 
как земельное право, праворесурсное право в целом, налоговое право, 
корпоративное право, банковское право, потребительское право, нормы 
о государственных закупках и др.

Предлагается сохранение действия Гражданского кодекса с условием 
его одновременной модификации в направлении совершенствования 
вновь приобретаемых им функций.
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At the centre of this collection of articles is the report titled “The System of 
Russian Law” published in 2002, which consists of three interrelated (linked) 
types of the legislation, which are included into constitutional law, the primary 
branches of law (civil, administrative law, tax, labour, corporate, criminal and 
procedural law) and complex law formations such as Сodes, unified laws 
functioning in the sphere of the direct satisfaction of the demands of the 
citizens and their associations as well as the entire society.

   Designated types of the legislation constitute the one integrated 
association, nowadays acting in the country which has chosen the way of 
development towards market economy. The legal mechanism of the impact on 
complex economic market relations is considered in the collection of articles 
by using examples of the civil legislation and principally of the Civil Code of 
the Russian Federation which is nowadays more and more transforming into 
a statute of residual legal effect. Property and non-property relations which 
are the subject of civil law are becoming the subject of the legal regulation 
by complex legal formations such as land law, environmental law in general, 
tax law, corporate law, banking law, consumer law and the law for the state 
procurement and others.

The author suggests to preserve of the legal effect of the Civil Code of 
the Russian Federation under the condition of its simultaneous modification 
towards the improvement of the new functions that it assumes.
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